



# Hermanos Cordiés: de goles, del inicio del Bada Huesca y del futuro

Por LEONARDO LEYVA PANEQUE  
Foto BADA HUESCA

Mejor no ha podido ser el arranque del granmense Frank Enrique Cordiés Castillo con el Bada Huesca, luego de las cuatro jornadas iniciales en la Liga Plenitude Asobal, de España.

El lateral izquierdo bayamés, que juega su tercera temporada consecutiva en el máximo nivel del balonmano español, se ubica entre los primeros artilleros del conjunto, con 17 goles, y solo es superado por los 26 del central Miguel Malo.

Cordiés Castillo, integrante de las últimas selecciones cubanas, viene de sobrepasar por primera vez los 100 tantos, al anotar 112 y jugar los 30 partidos de su equipo en la campaña anterior. "Ahora, intentaré superar esa cifra; tengo que trabajar duro, partido a partido, para cumplir ese objetivo", asevera vía Facebook, desde la localidad española.

Él se ha convertido en uno de los referentes ofensivos, a pesar de sus 24 años de edad. Su avance ha sido notable, después de conseguir 67 tantos en la contienda de 2022-2023, cuando se estrenó con el Bada y participó en 28 encuentros.

"El club y el DT José Francisco Nolasco significan mucho. Me dieron toda la confianza para crecer como atleta profesional, siempre les estaré muy agradecido por esta oportunidad", revela Frank Enrique, después de terminar una sesión de entrenamiento.

Entretanto, su hermano Samuel Alejandro llegó al club en la temporada precedente y, aunque todavía no logra desempeñarse como regular, es uno de los jugadores jóvenes de más talento, tanto en la franquicia como en la formación cubana.



Los hermanos Cordiés Castillo, con Frank Enrique a la derecha

"Alcanzar la titularidad lleva muchísimo trabajo y algo más de tiempo; apenas esta es mi segunda temporada. De todas formas, he abierto como regular en dos de los cuatro desafíos", dice el espigado balonmanista de 1.95 metros de estatura y 21 años.

Samuel aclara que en las posiciones que juega, tiene por delante dos figuras establecidas, a su hermano y a Miguel Malo, que acumula seis temporadas en el club. "Además, ya me siento más cómodo, sobre todo, a la defensa, aunque también me he sumado a la ofensiva con asistencias y algunos tiros a puerta", agrega.

A pesar de los buenos dividendos que aporta el mayor de los Cordiés Castillo, el conjunto apenas se ha hecho sentir en la arrancada, tras eslabonar tres derrotas en línea, siempre en rol de visitantes.

Sin embargo, los alumnos de Nolasco se reencontraron con la victoria, el pasado día 4, al disponer 25x23 del Abanca Ademar León, en el Palacio de los Deportes de Huesca, su cuartel general.

Entre los tres reveses, sobresale el de la jornada inaugural (14 de septiembre) frente al todopoderoso y campeón exponente, Barcelona, con pizarra final de 39x30. También cayeron ante el Rebi Balonmano Cuenca (34x35) y el Bidasoa Irun (30x35).

Un difícil enfrentamiento asumen, este sábado, en la quinta fecha, cuando reciban al Bathco BM. Torrelavega, elenco que suma seis unidades y marcha tercero en la clasificación entre 16 conjuntos. En el referido ordenamiento, el Bada se coloca antepenúltimo, con solo dos puntos.

## Aporta Granma cinco jugadores a equipo Cuba de béisbol Sub 12



**JUNTO A LA HABANA, SERÁ LA PROVINCIA MÁS REPRESENTADA EN EL TORNEO CONTINENTAL, QUE PONDRÁ EN DISPUTA TRES BOLETOS A LA COPA DEL MUNDO 2025**

Por LEONARDO LEYVA PANEQUE  
Foto IBRAHÍN SÁNCHEZ CARRILLO

Cinco peloteros de Granma hicieron el grado con la selección nacional de béisbol Sub 12, que intervendrá en el cercano Campeonato Panamericano de la categoría, a celebrarse en Panamá, del 20 al 26 próximo.

En la nómina de 18 peloteros, revelada por la Federación Cubana de Béisbol y Softbol, aparecen el receptor José Martínez, los jugadores de cuadro Alfredo Despaigne Jr. y Yeison Pérez; y los lanzadores Osvany Palma y Fabián Salcedo.

Al corte decisivo llegaron siete granmenses con opciones de incluirse en el equipo que dirige el bayamés Vladimir Vargas, pero Denis Miranda y Rainer Delgado quedaron eliminados.

Solo ocho provincias tributaron al conjunto, con Granma y La Habana como las más representadas (cinco); Santiago de Cuba y Sancti Spiritus aportaron dos; mientras, con uno lo hacían Holguín, Guantánamo, Ciego de Ávila y Mayaguez.

Los cubanos aparecen en la agrupación B, junto a Puerto Rico, República Dominicana, Argentina, Brasil y Venezuela, en ese mismo orden, sus rivales del 20 al 24. Por la A, se ubican Estados Unidos, México, Colombia, Nicaragua, Ecuador y los anfitriones.

La lid, que se jugará en los estadios Rod Carew y Andy Alonso, pondrá en disputa tres boletos a la Copa del Mundo 2025, a los cuales accederán los ganadores de las semifinales cruzadas del día 25 y el otro saldrá del duelo entre los perdedores de esos encuentros.

Los panameños ya aseguraron su participación mundialista y, si accedieran al podio, cederán su lugar para esa cita al ocupante del cuarto puesto.

**DESPAIGNE Y ROEL, AL PREMIER 12**

También quedó conformada la nómina antillana de 28 peloteros para el Premier 12, con la inclusión de los guardabosques granmenses Alfredo Despaigne y Roel Santos.

Además, el inicialista Guillermo Avilés se encuentra entre las ocho reservas del conjunto, que sigue bajo las órdenes del pinero Armando Jhonson y viajará el día 16 a Corea del Sur, para iniciar la etapa final de preparación.

## Peloteros del Arquímedes Colina se mantienen en Liga Azucarera

Por OSVIEL CASTRO MEDEL

El equipo que representa a la Empresa agroindustrial azucarera Arquímedes Colina, de Mabay, siguió con vida en la Liga Azucarera de Béisbol después de vencer 13-9 a su similar del Paquito Rosales, del municipio santiaguero de San Luis.

Los bayameses, jugando como locales en el terreno del Graciliano Ramírez, desplegaron una ofensiva de 15 inatrapables, cuatro de estos conectados por el ex lanzador de series nacionales Alberto Soto (5-4, 3 CI), quien despachó un jonrón y encabezó el ataque de los ganadores.

También sobresalieron con el bate Alien Echevarría (4-3) y Marcos Fonseca (3-2), mientras triunfaba el relevista Yulier Rodríguez, quien al final necesitó relevo de Liván Suárez, autor del salvamento.

Por los perdedores (pegaron 13 incogibles) descollaron Yaisel Pérez y Javier Andrich, ambos de 4-3, pero no pudieron evitar el fracaso de Elay Cause.

Fue un partido tenso, en el que los dos conjuntos, tal vez por los nervios, cometieron tres errores a la defensa.

Los santiagueros se habían impuesto en el primer partido 5-4, con destaque, por los bayameses, del propio Echevarría (4-3, jonrón, 3CI) y derrota de Liván Suárez.

Por lo tanto, con el play off empatado a un triunfo por bando, el cotejo se decide, este fin de semana, en tierras santiagueras.

Los peloteros del Arquímedes Colina eliminaron en el primer play off a los del Loynaz Hechavarría, de Cueto, Holguín.